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22 октября в кафе «Бриз» от-
мечала свой 102-й день рождения 
Почётный житель города Сестро-
рецка, Почётная прихожанка храма 
Тихвинской иконы Божией Матери 
города Сестрорецка, Почётный член 
Совета ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооружённых Сил и 
правоохранительных органов Ку-
рортного района Санкт-Петербурга 
Полина Дмитриевна Громова.

В Курортном районе Полину Дмит-
риевну Громову знают все. Она в пер-
вых рядах многих районных меропри-
ятий – на уроках мужества в школах 
района и памятных мероприятиях. 
Много лет пела в хоре, в составе ко-
манды Совета ветеранов принимала 
активное участие в спортивных состя-
заниях района.

Ветеран, участник Великой Отече-
ственной войны, с декабря 1942 года 
она воевала на Ленинградском фрон-
те, была зенитчицей 192-го зенитно-
артиллерийского полка, защищала 
ленинградское небо от налетов вра-
жеской авиации. Принимала непосред-
ственное участие в прорыве и снятии 
блокады Ленинграда. За проявленные 
мужество и героизм награждена орде-
ном Отечественной войны II степени, 
медалью «За оборону Ленинграда», 
другими государственными награда-
ми.

В кафе «Бриз» поздравить Полину 
Дмитриевну с днем рождения пришли 
дорогие и близкие люди, родственники 
и члены семьи.

Первым поздравил долгожителя 
Полину Дмитриевну Громову с днем 
рождения глава администрации Ку-
рортного района Санкт-Петербур-
га Александр Валерьевич Забайкин. 
Александр Валерьевич поздравил име-
нинницу с днём рождения от имени гу-
бернатора Санкт-Петербурга Алексан-
дра Дмитриевича Беглова и пожелав 
здоровья, счастья и бодрости духа.

Далее ведущая 
праздника, глав-
ный специа-
лист сектора 
к у л ь т у р ы , 
молодежной 
политики, 
спорта и 
безопасно-
сти адми-
нистрации 
М у н и ц и -
пального об-
разования го-
род Сестрорецк 
Яна Рейновна 
Храмцова предо-
ставила слово насто-
ятелю храма Тихвинской 
иконы Божией Матери города 
Сестрорецка архимандриту Гаврии-
лу (Коневиченко). Батюшка пришел 
поздравить Полину Дмитриевну вме-
сте с генерал-майором пограничных 
войск, участником боевых действий 

Иваном Дмитрие-
вичем Ярковым. 

Они преподне-
сли огромную 
корзину роз, 
в м е щ а ю -
щую в себя 
250 единиц.

В своем 
поздравле-
нии отец 
Гавриил по-

желал долго-
жительнице, 

чтобы ее «лета» 
умножались с Бо-

жьей помощью и 
под Покровом Божией 

Матери до количества роз в 
корзине.

Генерал-майор пограничных войск 
Иван Дмитриевич Ярков наградил По-
лину Дмитриевну Громову медалью 
«Покров Пресвятой Богородицы», вы-
разив наилучшие пожелания.

Далее Яна Рейновна предоставила 
слово депутату Законодательного Со-
брания Санкт-Петербурга Александ-
ру Владимировичу Ходоску, который 
вручил Полине Дмитриевне цветы, 
подарок и зачитал добрые пожелания 
Председателя Законодательного Со-
брания Санкт-Петербурга Александра 
Николаевича Бельского и от души по-
желал Полине Дмитриевне крепкого 
здоровья, благополучия, домашнего 
уюта, тепла родных и близких.

От депутатов Муниципального 
совета города Сестрорецка Полину 
Дмитриевну поздравил заместитель 
главы муниципального образования 
Сестрорецка Владимир Витальевич 
Матвеев.

Поздравили Полину Дмитриевну 
родные и близкие, а генерал-майор 
пограничных войск Иван Дмитриевич 
Ярков пригласил Полину Дмитриевну 
на танец.

В продолжение торжества отец 
Гавриил не единожды возносил «Мно-
гая и благая лета» Полине Дмитриевне 
и все единодушно пели многолетия.

Музыкальное сопровождение обес-
печивал есаул казачьей общины «Нев-
ская сечь», автор-исполнитель, лауреат 
международных фестивалей и конкур-
сов Дмитрий Мирский.

Сюжет о мероприятии был снят 
главным редактором службы новостей 
телевидения Курортного района «За-
лив ТВ» Станиславом Радионовым.

Фоторепортаж торжества сделан 
регентом храма Тихвинской иконы Бо-
жией Матери города Сестрорецка Еле-
ной Кириковой.

В конце торжества Полина Дмит-
риевна подписала свое авторское из-
дание «Наша память» первое и второе 
издание и передала в дар отцу Гаври-
илу для Библиотеки памяти Государя 
Императора Николая II. 

Духовно-просветительский центр 
Сестрорецка

полина громова – гордость 
государства российского

21 октября 2023 года Полине Дмитриевне Громовой  
исполнилось 102 года

природа!   родина!   народ!
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атлантЫ  держат небо, 
но  иХ  не  замеЧаЮт

планета земля содрогается от гнева - почему не ценят заслуженных экологов россии?

или — или
С древности и до наших 

дней вся история человечества 
– это постоянные эксперимен-
ты над природой, над планетой 
Земля, войны за природные бо-
гатства, уничтожение лесов, за-
хват  источников пресной воды, 
стройка маленьких и больших 
«вавилонских башен». Никогда 
ещё не было спокойствия и раз-
умного баланса между потреб-
ностями общества и возмож-
ностью экосистемы планеты. 
В начале 21 века планету про-
должают сотрясать катаклизмы. 
Будущее человечества туманно 
– или гибель в экологической 
катастрофе или выживание и пе-
реход к массовой экологической 
культуре.

сми минус экология
Об охране природы и  разум-

ном потреблении говорят едини-
цы — экологи и философы, среди 
которых есть одарённые таланта-
ми люди, малая часть из которых 
была замечена властью и награ-
ждена Почётным знаком «Заслу-
женный эколог РФ». Но вот беда 
– медиасреда не замечает таких 
стратегически мыслящих людей 
и значимых явлений в жизни 
государства, и не освещает дея-
тельность Заслуженных экологов 
России. СМИ как бы не замечают 
это. Поэтому народ в массе своей 
и не знает в лицо Заслуженных 
экологов, не знает об их достиже-
ниях, не знает их биографии. А 
вот об артистах знают почти всё, 
и даже больше, чем сами артисты 
– сколько было жён, в каких ро-
лях снимались, что любят поесть, 
какого цвета носки, куда ездят на 
отдых, сколько было любовниц 
или любовников. Подобная ин-
формация человеку не нужна «ни 
уму, ни сердцу», поскольку это 
суета сует, но многие люди живут 
этим всю жизнь. А жёлтая пресса 
подкармливает подобной требу-
хой эго обывателей и зарабатыва-
ет на этом немалые денежки.

Это огромная проблема для 
нашего государства и всего че-
ловечества. Нужно перестраи-
вать работу СМИ, системы об-
разования, обучения на кафедрах 
журналистики. Нужно в каждом 
СМИ – на телевидении, радио, 
в газетах и на сайтах – вводить 
рубрику «Экология» и освещать 
деятельность Заслуженных эко-
логов России, а также рассказы-
вать об их добрых делах и словах 
(практике и теории). Заслужен-
ные экологии России подобны 
Атлантам, которые десятилетия-
ми держат на своих плечах «эко-
логическое небо» нашей Россий-
ской цивилизации.

сколько их – 
заслуженных 

экологов россии?
Никто точно не знает, сколь-

ко в России Заслуженных эко-

логов, каковы их дела и направ-
ления работы. А они есть! В 
газете «Общество и Экология» 
и на наших сайтах мы публико-
вали информацию всего лишь 
о трёх известных нам Заслу-
женных экологах России, с кем 
свела нас судьба и с кем взаи-
модействовали – В.А. Рогалёв, 
Т.С. Фазлыева и В.А. Жигуль-
ский. Это уникальные лично-
сти. К сожалению, двое из них 
ушли в мир иной (Рогалёв и 
Фазлыева).

Вот сохранившиеся 
материалы:

1. «Прощание с 
Заслуженным эко-
логом России Вик-
тором Ан-
т о н о в и ч е м 
Рогалёвым» 
— https://www.
ecogaze t a . r u /
archives/14641

2. «Памяти 
великой женщины 
Земли Русской — За-
служенного эколога 
России Татьяны Сер-
геевны Фазлыевой» — 
https://www.ecogazeta.
ru/archives/20218

3. «Поздравля-
ем Владимира Жи-
гульского с при-
своением звания 
«Заслуженный эко-
лог Российской Фе-
дерации» — https://
www.ecogaze ta . ru /
archives/19550

Всего же в Рос-
сии, как думается, 
несколько десятков 
или сотен Заслужен-
ных экологов России, 
представляющих «Зо-
лотой фонд народа». 
Но о них, к сожалению, 
ничего не рассказывают 
на федеральных телека-
налах — Первом канале, 
НТВ, РТР, Пятом канале. 
Сколько всего Заслужен-
ных экологов России ни-
кто точно не знает, инфор-
мации об этом нет. И это 
очень печально

галерея 
заслуженных 

экологов россии
Чтобы восполнить 

информацион-
ный вакуум, 
р е д а к ц и я 
экогазеты 
решила объ-
явить новый проект и создать 
«Галерею Заслуженных экологов 
России», куда по крупицам бу-
дет собираться «информацион-
ный мёд» о людях, создававших 
своим трудом экологическую 
отрасль страны, внёсших огром-
ный вклад в защиту природы, 
доказавших словом и делом не-
обходимость выполнения приро-
доохранного законодательства. 

Это люди, для которых Экологи-
ческая безопасность звучит, как 
истинная философия жизни.

Есть в России Народные и За-
служенные артисты – они мель-
кают на всех телеканалах. Это 
замечательные люди, но с точки 
зрения заботы о планете Земля и 
воспитании экологически куль-
турного и грамотного человека, 
главнее и важнее информация о 
Заслуженных экологах.

в россии нет 
экологического 
театра, кино и 

литературы
Большой проблемой, если 

не сказать позором для России 
является отсутствие художе-
ственных фильмов на эколо-
гические темы, отсутствие 
современной художествен-
ной литературы и театра на 

природоохранную тема-
тику. Это беда. Культу-

ра в современном её 
понимании лишена 
главного – связи 
человека и приро-

ды. Можно 
с ко л ь ко 
у г о д н о 
снимать 

ф и л ь м ы 
о любви, 

войнах и бан-
дитах, но жизнь 

от этого лучше не 
станет. А вот если 
создать сотни теа-
тральных постановок, 
фильмов и романов на 
экологическую тему, 
то жизнь станет луч-
ше и краше. В общем, 
нужно поворачивать 
культуру к приро-
де, к экологии, к 
созданию творче-
ского продукта на 

эту тему. Примеры 
в истории страны 
есть — роман Лео-
нида Леонова «Рус-
ский лес», издан-

ный в 1952 году.

письмо 
министру 

мпр россии 
александру 

козлову
Из истории вопроса 

известно, что Почётное 
звание «Заслуженный 
эколог Российской Феде-
рации» было установлено 
Указом Президента РФ 30 

декабря 1995 года № 1341 
«Об установлении почёт-
ных званий Российской Фе-
дерации». За прошедшие 28 
лет в стране появлялись 

новые Заслуженные 
экологи, но ин-

ф о р м а ц и и 
о них нет, 
либо есть, 
но очень 

мало и на разрозненных ресур-
сах. А то и совсем не найти. С 
целью восстановления истори-
ческой справедливости мной от-
правлено письмо на имя Минис-
тра природных ресурсов России 
Александра Козлова с просьбой 
предоставить имена Заслужен-
ных экологов за 28 лет, если та-
ковые имеются в базе данных 
министерства.

за что присваивается 
звание заслуженного 

эколога
В Положении о звании ска-

зано, что Звание «присваивает-
ся высокопрофессиональным 
работникам природоохранных 
органов, научно-исследователь-
ских, проектных, технологиче-
ских и производственных ор-
ганизаций за личные заслуги: 
в сохранении и приумножении 
природных и биологических 
ресурсов; в разработке и вне-
дрении современных малоот-
ходных и безотходных про-
изводственных технологий и 
очистных комплексов, обеспе-
чивающих сокращение выбро-
са загрязняющих окружающую 
среду веществ; в воссоздании 
экосистемы, защите и сохране-
нии особых природоохранных 
зон и заповедников, а также от-
дельных видов растений и пред-
ставителей животного мира; в 
ликвидации природных и техно-
генных катастроф; в подготовке 
квалифицированных кадров в 
области экологии».

Второй пункт Положения 
гласит: «Почётное звание «За-
служенный эколог Российской 
Федерации» присваивается, как 
правило, не ранее чем через 20 
лет с начала осуществления 
профессиональной деятельнос-
ти…». Это ко многому обязыва-
ет – проверка временем, качест-
во работы, целеустремлённость.

Сергей Лисовский, 
главный редактор газеты 
«Общество и Экология», 

член Экологического сове-
та при Губернаторе
 Санкт-Петербурга

22 октября 2023 года. 
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логов, каковы их дела и направ-
ления работы. А они есть! В 
газете «Общество и Экология» 
и на наших сайтах мы публико-
вали информацию всего лишь 
о трёх известных нам Заслу-
женных экологах России, с кем 
свела нас судьба и с кем взаи-
модействовали – В.А. Рогалёв, 
Т.С. Фазлыева и В.А. Жигуль-
ский. Это уникальные лично-
сти. К сожалению, двое из них 
ушли в мир иной (Рогалёв и 
Фазлыева).

Вот сохранившиеся 
материалы:

 «Прощание с 
Заслуженным эко-
логом России Вик-
тором Ан-
т о н о в и ч е м 
Рогалёвым» 
— https://www.
ecogaze t a . r u /
archives/14641

 «Памяти 
великой женщины 
Земли Русской — За-
служенного эколога 
России Татьяны Сер-
геевны Фазлыевой» — 
https://www.ecogazeta.
ru/archives/20218

«Поздравля-
ем Владимира Жи-
гульского с при-
своением звания 
«Заслуженный эко-
лог Российской Фе-
дерации» — https://
www.ecogaze ta . ru /
archives/19550

Всего же в Рос-
сии, как думается, 
несколько десятков 
или сотен Заслужен-
ных экологов России, 
представляющих «Зо-
лотой фонд народа». 
Но о них, к сожалению, 
ничего не рассказывают 
на федеральных телека-
налах — Первом канале, 
НТВ, РТР, Пятом канале. 
Сколько всего Заслужен-
ных экологов России ни-
кто точно не знает, инфор-
мации об этом нет. И это 
очень печально

галерея 
заслуженных 

экологов россии
Чтобы восполнить 

информацион-
ный вакуум, 
р е д а к ц и я 
экогазеты 

в россии нет 
экологического 
театра, кино и 

литературы
Большой проблемой, если 

не сказать позором для России 
является отсутствие художе-
ственных фильмов на эколо-
гические темы, отсутствие 
современной художествен-
ной литературы и театра на 

природоохранную тема-
тику. Это беда. Культу-

ра в современном её 
понимании лишена 
главного – связи 
человека и приро-

ды. Можно 
с ко л ь ко 
у г о д н о 
снимать 

ф и л ь м ы 
о любви, 

войнах и бан-
дитах, но жизнь 

от этого лучше не 
станет. А вот если 
создать сотни теа-
тральных постановок, 
фильмов и романов на 
экологическую тему, 
то жизнь станет луч-
ше и краше. В общем, 
нужно поворачивать 
культуру к приро-
де, к экологии, к 
созданию творче-
ского продукта на 

эту тему. Примеры 
в истории страны 
есть — роман Лео-
нида Леонова «Рус-
ский лес», издан-

ный в 1952 году.

письмо 
министру 

мпр россии 
александру 

козлову
Из истории вопроса 

известно, что Почётное 
звание «Заслуженный 
эколог Российской Феде-
рации» было установлено 
Указом Президента РФ 30 

декабря 1995 года № 1341 
«Об установлении почёт-
ных званий Российской Фе-
дерации». За прошедшие 28 
лет в стране появлялись 

новые Заслуженные 
экологи, но ин-

ф о р м а ц и и 
о них нет, 
либо есть, 

опрос 
среди читателей
Приступая к такому боль-

шому делу создания «Галереи 
Заслуженных экологов России» 
газета «Общество и Экология» 
обращается к читателям и всем 
гражданам России с просьбой 
присылать в редакцию инфор-
мацию о Заслуженных эко-
логах России из любой точки 
нашей необъятной Родины. 
Также экогазета обращается к 
читателям и всем гражданам 
страны с вопросом: Считаете 
ли вы важным и значимым, 
чтобы о Заслуженных экологах 
России в полный голос загово-
рили на всех федеральных те-
леканалах?

Свои ответы про-
сим присылать в редак-
цию по электронной почте: 
sergei_lisovskii@mail.ru Кон-
такты также можно найти на 
сайте: www.ecogazeta.ru

Это важно и для памяти лю-
дей, и для России, и для всей 
планеты Земля.
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компания «Эко-Экспресс-
сервис» вступила в ассоЦиаЦиЮ 

природопользователей
системная работа поможет формированию ответственного 

отношения к экологии
Президиум и члены Ассоциации 

природопользователей в ходе откры-
того уставного рабочего совещания 
обсудили важность планомерной сис-
темной и совместной работы для повы-
шения экологической ответственности 
в обществе и государстве

СОВМЕСТНАЯ РАБОТА
Сейчас все больше компаний осозна-

ет важность экологической ответствен-
ности, ведь успешное ведение бизнеса 
связано не только с финансовыми показа-
телями, но и с сохранением окружающей 
среды.

— В ассоциацию сегодня входит 18 
компаний, и количество участников рас-
тет, — рассказал председатель Ассоциа-
ции природопользователей Роман Корни-
ец. — За последние полгода мы провели 
более 20 экологических мероприятий на 

территории Петербурга и Ленобласти, 
участие в них приняло порядка 25 ты-
сяч человек. Наша задача — повышать 
культуру бережного отношения к окру-
жающей среде у населения, а также фор-
мировать предложения и инициативы по 
совершенствованию законодательной 
базы в сфере экологии и правопримени-
тельной практики в том числе.

ЗАКОН ДОЛЖЕН ПОМОГАТЬ
Иногда решать элементарные вопро-

сы в сфере природосбережения мешает 
несоответствие законодательства субъ-
ектов РФ законодательству федерально-
му. Устаревшие нормы и правила пре-
пятствуют развитию и модернизации 
многих систем и инфраструктурных 
проектов.

Член президиума Ассоциации приро-
допользователей, Заслуженный эколог 

России, член Экологического совета при 
губернаторе Санкт-Петербурга, канди-
дат технических наук Владимир Жи-
гульский заявил, что эту проблему мож-
но решить только общими усилиями:

— Мы должны формировать принци-
пы патриотического природопользова-
ния, а для этого необходима гармониза-
ция действующего законодательства как 
на федеральном, так и на региональном 
уровне.

ПОМЕНЯТЬ СОЗНАНИЕ
Пока что способы ведения бизнеса в 

сторону экологической ответственности 
меняют не все компании, однако тренд 
должен стать основополагающим, отме-
тил член президиума Ассоциации приро-
допользователей, проректор Российского 
университета транспорта, доктор техни-
ческих наук, профессор Сергей Соколов:

— Наша организация должна являть-
ся источником позитивных изменений, а 
не инструментом для решения текущих 
задач. Путь экоответственности со всех 
точек зрения является верным, но пере-
стройка сознания происходит сложно. 
Тем не менее забота об экологии — это 
уже не модный тренд, а необходимость.

В заключительной части открыто-
го уставного рабочего совещания Роман 
Корниец и Виталий Милонов торжествен-
но поздравили новых членов Ассоциации 
природопользователей со вступлением в 
организацию. В команду представителей 
экоответственного бизнеса влились ООО 
«ПромСтройКонструкции», ООО «Эко-
Экспресс-Сервис», ООО «Альфа Групп», 
ООО «САМИТ», ООО «КЭЙ ЭНД ДИ», 
ООО «НТЦ КСМ», ООО «Смарт Групп».

Источник: vk.com/ecofriedly

какой он — наШ мир будет в 2050 году?
У Юрия Сергеевича Шев-

чука вышла заключительная 
книга из серии «Мир в 2050 
году» (изд. «Страта», Санкт-
Петербург, 2023)

В предисловии автор так объ-
ясняет причину создания книги: 
«По плану я хотел выпустить 
две книги из серии «Мир в 2050 
году» с промежутком в один год, 
чтобы дать читателям время на 
чтение и осмысление текста. Но 
время ускорилось и теперь осмы-
сливать перемены и действовать 
с учетом их влияния нужно од-
новременно.

Первая книга, как вы помни-
те, называлась «Мир в 2050 году: 
крах проекта «Человечество». 
Это был своего рода анамнез, пе-
речисление причин, по которым 
человечество обязательно долж-
но рухнуть, уступив место иному 
разумному виду, так как в «Про-
екте «Человечество» изначально 
были заложены конструктивные 
недостатки.

Вторая книга называлась 
«Россия в 2050 году: избежать 

неизбежности». В ней давался 
сравнительный анализ экологи-
ческой ситуации в России и Цен-
тральной Азии, и было показано, 
как из примерно общих исход-
ных данных на начало 19 века 
(богатые природные ресурсы, 
слабая заселенность территории) 
эти два региона пришли к совер-
шенно разному результату.

Третья и четвертая книга вы-
пущены под одной обложкой под 
общим названием «Мир в 2050 
году: коллапс и возрождение».

В третьей книге «Азия в 2050 
году: цугцванг» рассказывается 
о цикличности изменения кли-
мата на примере стран Азии и 
показывается, ввиду каких при-
чин эти страны пришли к совре-
менному положению, в котором 
любое действие ведет к проиг-
рышу.

Четвёртая книга «Мир в 
2050 году: возможные модели 
будущего» — о духовных по-
следствиях кризиса, о том, что 
в нашей культуре поможет с 
кризисом справиться, а что по-

мешает этому, а главное – какое 
будущее ждет людей, оказав-
шихся неспособными к модер-
низации, что будет с человече-
ством в 2050 году, и о том, что 
(или кто) придёт нам на смену 
в процессе коллапса цивилиза-
ции».

Заключение книги подводит 
итог размышлений о будущем: 
«Надеюсь, я убедил Вас в ско-

рой катастрофе существующего 
мироустройства, катастрофе, по 
масштабу превосходящей Вели-
кое переселение народов. Если 
не убедил – ничего страшного, 
вскоре вы увидите всё собст-
венными глазами.

Вам также стало понятно, 
что катастрофа (коллапс циви-
лизации) произойдет не только 
по вине человечества, хотя люди 
активно готовили этот коллапс.

Часть обществ останется в ре-
жиме автаркии, превратившись в 
реликты. Но подавляющая часть 
человечества, потеряв еду, воду и 
чистый воздух, откатится в своем 
развитии на уровень раннего фе-
одализма».

Численность населения, по 
аналогии с прошлым подобным 
коллапсом  полуторатысячелет-
ней давности, сократится на по-
рядок».

От редакции газеты «Общество и Экология»: Для нашего 
во многом потребительского и равнодушного общества в рамках 
всего человечества, а не только России, данная книга Ю.С. Шев-
чука может дать мощнейший импульс, чтобы задуматься о своём 
кратковременном пребывании на планете Земля и измениться к 
лучшему — экологически мотивированному образу жизни. Для 
думающих людей, данная книга является разработкой одного из 
вариантов развития человечества среди сотен возможных. В од-
ночасье изменить мир к лучшему не получится, поскольку за сот-
ни лет «человек разумный» раскручивать неразумный механизм 
пожирания ресурсов планеты и нарушения баланса. Что же ждёт 
человечество в 2050 году — ужасная гибель и мучения, либо пре-
ображения сознания, обретения новой большой идеи развития в 
русле экологичности и справедливости? Давайте вместе прочита-
ем данную книгу и решим, что нам делать сейчас.
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Юбилей проШЁл, день детского 
ЭкологиЧеского кино 

продолжается

12 октября 2023 года в Во-
лосовском доме культуры 
«Родник» состоялся юбилей-
ный – десятый – День детско-
го экологического кино. Это 
мероприятие стало настоящим 
праздником всех, кто прича-
стен к детскому экологическо-
му кино. Это замечательно, что 
за десять лет существования 
этого важного социального 
проекта, к нему присоедини-
лось так много творческих 
коллективов из разных угол-
ков нашей страны и даже пред-
ставители других стран.

Через участие детей в со-
здании мультипликационных и 
короткометражных фильмов на 
тему защиты природы, береж-
ного отношения к окружающей 
среде происходит их воспитание 

в духе настоящих экологических 
патриотов. Ведь человек, кото-
рый рассказывает другим о том, 
как важно соблюдать чистоту 
вокруг себя, не будет мусорить, 
загрязнять места, где он живёт и 
проводит время.

Чем больше детских коллек-
тивов подключится к этому про-
екту, тем лучше. Здесь, безуслов-
но, многое зависит от взрослых 
– родителей и педагогов, которые 
могут помочь ребятам получить 
необходимую информацию, объ-
яснить, как стать участником эко-
логических мероприятий и что 
необходимо сделать, чтобы улуч-
шить ситуацию.

Я впервые принял участие 
в Дне детского экологического 
кино по приглашению его испол-
нительного директора Грибача 

Константина Витальевича и не 
пожалел об этом.

Во-первых, удалось познако-
миться с большим количеством 
людей – детей и взрослых – кото-
рые обеспокоены экологической 
безопасностью Санкт-Петер-
бурга, Ленинградской области и 
страны в целом.

Во-вторых, посмотреть твор-
ческие работы участников ки-
нофестиваля и понять основные 
требования, предъявляемые к 
конкурсным фильмам.

В-третьих, мне предостави-
лась возможность принять учас-
тие в награждении призёров Дня 
экологического кино. Диплом 
в номинации "За верность делу 
экологического просвещения" я 
вручил студии анимации и кино 
«Вартемяги» Дома детского и 

юношеского творчества Всево-
ложского района Ленинградской 
обл. Руководитель студии Тиши-
на Галина Васильевна и её вос-
питанники создали очень инте-
ресный фильм, в рамках проекта 
«Крышечки доброты», объяс-
няющий, что сбор крышечек от 
пластиковых бутылок не только 
может сделать чище нашу плане-
ту, но и помочь больным детям, 
так как все денежные средства, 
собранные от сданного вторсы-
рья, идут на их лечение.

Убеждён, что проект День 
детского экологического кино 
будет продолжаться. Об этом с 
уверенностью заявили все участ-
ники юбилейной встрече в Во-
лосово. Очень надеюсь, что и 
наш Калининский район Санкт-
Петербурга примет в нём ак-

тивное участие. В большинстве 
образовательных учреждениях 
района тема экологии, экологи-
ческого просвещения и экологи-
ческой безопасности включена в 
программу занятий, кроме того 
многие детские сады и школы 
проводятся акции по сбору пла-
стиковых крышечек, макулату-
ры, других предметов вторичной 
переработки.

Александр Афанасьев, 
председатель территориаль-

ной организации Калининско-
го района Санкт-Петербурга 

профсоюза работников народ-
ного образования и науки РФ, 

член Общественного совета 
Калининского района, депу-
тат муниципального совета 

МО Финляндский округ

Главному редактору газеты 
«Общество и Экология»  

Лисовскому С.А.

Уважаемый Сергей Анатольевич!

12 октября 2023 года в г. Волосо-
во прошёл юбилейный День детского 
экологического кино России. Данное 
мероприятие ставит своей целью при-
влечение внимания к проблемам окру-
жающей среды родного края через твор-
ческое осмысление и понимание.

В этом году День детского экологиче-
ского кино России прошёл в десятый раз. 
Все эти годы организаторы прилагали мно-
жество усилий для проведения фестиваль-
ного Дня и поддержания высокого уровня 
оценки творческих работ.

Во время проведения Дня детского эко-
логического кино России прошёл конкурс и 
показ фильмов, созданных детскими и под-
ростковыми киностудиями в Российских 
регионах. В работе фестивального Дня 
приняли участие детские делегации Ле-
нинградской обл., Челябинской обл., Мос-
ковской обл., Ярославской обл. и Тверской 
обл. Организаторы показали блестящую 
концертную программу. 

Участников и гостей Дня детского эко-
логического кино России приветствовали 
представители правительства Ленинград-
ской области, Еврейской Автономной обла-
сти, г. Санкт – Петербург, Республики Бу-

рятия и др., представители общественных 
организаций РФ и зарубежья, федеральных 
органов власти, депутатского и сенаторско-
го корпуса России, Чрезвычайный и Полно-
мочный посол Республики Беларусь в Рос-
сийской Федерации, Генеральный консул 
Республики Индия в Санкт - Петербурге. 
Своё обращение к участникам и организа-
торам проведения Дня детского экологиче-
ского кино России направил председатель 
Союза кинематографистов России Н.С. 

Михалков. На церемонии подведения ито-
гов Дня детского экологического кино Рос-
сии присутствовала консул генерального 
консульства Республики Беларусь в Санкт 
– Петербурге Петрунина О. В. и руководи-
тель представительства ГАТМ Туркменис-
тана по Санкт-Петербургу и Северо-Западу 
РФ Сейидов Н.Р.  

В этом году День детского экологиче-
ского кино России был организован при 
поддержке правительства Ленинградской 

области. Организаторам удалось сделать 
проведение Дня детского экологического 
кино России незабываемым событием не 
только в жизни региона, но и всей Рос-
сии. 

Оперативная информация о проведе-
нии фестиваля – на официальной стра-
нице Дня детского экологического кино 
России в ВК: https://vk.com/denecokino 

Из общения с участниками, органи-
заторами, членами делегаций, офици-
альными гостями и зрителями мы видим 
необходимость дальнейшего распростра-
нения нашего положительного опыта, не 
имеющего аналогов подхода в вопросах 
культурного развития и экологическо-
го воспитания. В настоящее время День 
детского экологического кино России 
является самым передовым и успешным 
мероприятием, не имеющим аналогов в 
РФ среди проектов подобной тематики. 

В 2024 году День детского экологиче-
ского кино России продолжит свою ра-
боту, и подготовку к этому событию мы 
начинаем уже сейчас. 

От лица организаторов Дня детского 
экологического кино России хочу побла-
годарить Вас за поддержку и выразить 
искреннюю признательность и истинное 
уважение.

Константин Грибач,  
директор Дня детского экологического 

кино России, член ОЭС при  
Губернаторе Ленинградской области,  

23 октября 2023 года

благодарность Экогазете от дня Экокино
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в петербурге состоялся 
консультаЦионнЫй совет - избран 

председатель, воШли 33 организаЦии
Год назад, в 2022 году, состоялся 

народный референдум - ДНР, ЛНР, 
Херсонская и Запорожская области 
вернулись в состав России. Президент 
России учредил в 2023 году празднова-
ние этого события 30 сентября - День 
воссоединения новых регионов с Рос-
сией. Это естественный ход истории - 
собирание русских земель.

29 сентября 2023 года в Санкт-Петер-
бурге прошёл Общественный консульта-
ционный совет (ОКС) при Доме нацио-
нальностей Культурной столицы России. 
Состоялись выборы председателя, заме-
стителей и приняты новые члены коллек-
тивного Совета на предстоящие три года 
работы. Союз донбассовцев Санкт-Пе-
тербурга вошёл в новый состав ОКС.

В работе Совета принял участие пред-
седатель Комитета по межнациональной 
политике и реализации миграционной 
политики в Санкт-Петербурге Олег Капи-
танов, выступивший с приветственным 
словом к участникам.

Директор Дома национальностей 
Александр Карлов подвёл некоторые ито-
ги работы и рассказал о планах. Едино-
гласно переизбран на новый срок главой 
ОКС представитель РСО-Алания в СЗФО 

Борис Газалов. По составу ОКС расши-
рен с 24 организаций до 33. Избран пре-
зидиум. Заседание ОКС прошло в тёплой 
дружеской атмосфере.

В своём небольшом выступлении 
председатель СПб РОКО "Союз Дон-

бассовцев", главный редактор газеты 
"Общество и Экология" Сергей Лисов-
ский высказал необходимость усилить 
молодёжную политику, поделившись 
опытом работы Молодёжного совета 
Союза донбассовцев, а также инфор-

мационную политику, пригласив для 
освещения работы ОКС телеканал 
"Санкт-Петербург" и газету "Петер-
бургский дневник". Также кратко рас-
сказал о поездке в Донбасс с 6 по 8 
сентября и проведении акции "Наша 
память: земля героев - земле героев", о 
предстоящем съезде Союза донбассов-
цев и выдвижении кандидатуры Пре-
зидента России В.В. Путина на новый 
срок на предстоящих в 2024 году вы-
борах, вручил участникам ОКС новый 
номер газеты "Общество и Экология" 
с поэмой о легенде Донбасса, осно-
ванной на шахтёрском фольклоре "До-
брый Шубин в Кремле".

Заседание ОКС проходило в краси-
вом историческом здании Екатеринин-
ского собрания, где расположен "Пе-
тербург-концерт", пока в самом Доме 
национальностей проходит ремонт.

Стратегическая линия ОКС направ-
лена на гармонизацию межнациональ-
ных отношений и реализацию государ-
ственной политики России.

Пресс-служба Союза донбассовцев 
Санкт-Петербурга  

и Ленинградской области

музЫкантЫ - воинам

8 сентября 2023 года в филиале 
«Тарховский» ФГКУ «Санаторно-ку-
рортный комплекса «Западный» Ми-
нобороны РФ выступали лауреаты 
международных вокальных конкурсов 
Елена Козина-Клапс, Татьяна Лаврен-
ко и Сергей Петров.

В составе «Агитбригады 78 региона» 
Татьяна Лавренко, оперная певица и заме-
ститель председателя «Союза Донбассов-
цев Санкт-Петербурга и ЛО» по вопросам 
культуры и культурного взаимодействия, 
реализует добровольческий проект "Му-
зыканты - воинам".

Уже третий раз музыканты посещают 
филиалы санатория "Тарховский" и это 
стало уже доброй традицией. Как говорит 
Татьяна Лавренко: «Я родилась в Мари-
уполе, многие годы живу в Петербурге и 
сейчас активно выступаю для наших воен-
ных, защищающих мой родной край».

Сергей Петров, лауреат международ-
ных и городских конкурсов вокалистов, 

автор проекта "Ленинградский трубадур", 
является не только обладателем прекрас-
ного голоса и артистизма. Его основная 
деятельность в строительной организации, 
которая восстанавливает город Мариуполь. 
Сергей всегда откликается на приглашения 
Союза донбассовцев Санкт-Петербурга и 
Ленинградской области исполнить песни 
из своего репертуара.

Оперная певица, артистический дирек-
тор ассоциации «Canto delle Arto», почёт-
ный гость фестивалей «Gifoni» (Италия) 
и «Italia Opera Festival» (Рим, Италия) 
Елена Козина-Клапс долгое время живет 
и работает в Италии, однако Донецкий 
регион для певицы родной - она училась 
в Донецкой музыкальной академии им. С. 
С. Прокофьева. Поэтому для Елены стало 
особенной гордостью выступить в России 
перед военными.

Пресс-служба Союза донбассовцев 
Санкт-Петербурга  

и Ленинградской области

музЫкальнЫй 
спектакль  

«они уЧились  
в ленинграде»

22 сентября 2023 года учащиеся Кузьмоловской школы посетили музыкаль-
ный спектакль Дома Культуры Кузьмоловский "Они учились в Ленинграде". 
Спектакль поставлен руководителем вокальной студии LAURO, лауреатом 
международных конкурсов, заместителем председателя «Союза Донбассовцев 
Санкт-Петербурга и ЛО» по вопросам культуры и культурного взаимодействия 
Татьяной Лавренко. 

В основе спектакля дневник школьной учительницы Ксении Ползиковой - Рубец, 
который она вела в 1941–1944 годах, живя и работая в блокадном Ленинграде. Вместе 
со своими учениками, Татьяна Анатольевна погрузила юных кузьмоловчан в суровое 
время Великой Отечественной войны и блокады Ленинграда. 

В театральной постановке "Они учились в Ленинграде" говорится о любви к Ро-
дине, о героическом труде школьников и учителей в дни обороны осаждённого горо-
да. Кульминационной мыслью спектакля является тема ответственности учителей за 
будущее поколение, тема воспитания: "Все должны быть на высоте в этот ответст-
венный момент. Сейчас и учителя держат строгий экзамен — кого они вырастили и 
воспитали?". Сегодняшние современные дети, ученики седьмых и восьмых классов 
смотрели спектакль затаив дыхание, и встретили финал бурными аплодисментами! 
Будем помнить и передавать будущим поколениям великий подвиг советского народа, 
советских учеников и учителей!

Пресс-служба Союза донбассовцев  
Санкт-Петербурга и Ленинградской области
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320 лет вместе: 
казаЧество петербурга 

на страже великой россии 
Со дня основания Санкт-Петер-

бурга Петром Первым в 1703 году ка-
зачество имело прямое отношение к 
становлению и развитию северной сто-
лицы России. 320 лет вместе. Об исто-
рии казачества в Невском крае нужно 
издавать отдельную книгу. Казаки на-
ряду с другими жителями Российской 
Империи строили Петербург, строили 
Петровский канал на Ладоге, многие 
там, к сожалению, и погибли. А во вре-
мя царствования Николая Второго ка-
заки охраняли императора, был такой 
царский конвой - казармы Собствен-
ного Его Императорского Величества 
конвоя находились в Царском селе (го-
род Пушкин).

За последние 30 лет казачество Санкт-
Петербурга и Ленинградской области 
возродилось в современном виде и со-
стоит из разных станиц и организаций. 
Остановлюсь на деятельности одной из 
них – казачьей общине «Невская Сечь». 

В 2019 году, благодаря президенту 
Фонда «Берега» замечательной Ольге 
Линицкой, между редакцией газеты «Об-
щество и Экология» и Казачьей общиной 
«Невская Сечь» города Сестрорецка, ду-
ховником которой является архимандрит 
Гавриил (Коневиченко), было отлажено 
взаимодействие. В основе взаимного 
сотрудничества - экологическое прос-
вещение, история казачества, защита 
Государства Российского, высаживание 
деревьев, проведение казачьих сходов, 
духовных и светских мероприятий, в том 
числе бильярдных турниров, приурочен-
ных ко Дню Победы, Дню России, Дню 
Космонавтики, гуманитарная поддержка 
воинов СВО, участие в памятных меро-
приятиях, к примеру, создателю русской 
винтовки-трёхлинейки Сергею Мосину, 
крестный ход по Невскому проспекту в 
честь великого русского святого князя 
Александра Невского, участие в казачьем 
фестивале «Сестрорецкая сечь», участие 
в поездках на Донбасс, участие в Эко-
номическом (ПМЭФ) и Экологическом 
форумах в Петербурге, вручение премии 
общественного признания «Золотой Ди-
рижёр» двум губернаторам на совмест-
ном Экологическом совете в Смольном.

12 сентября 2023 года казаки объе-
диненной казачьей общины «Невская 
сечь» приняли участие в крестном ходе, 
посвященном Дню перенесения мощей 
святого благоверного князя Александра 
Невского, небесного покровителя города 
на Неве и всей северо-западной Руси.

Кроме работы в Санкт-Петербурге на 
основе казачьей общины «Невская сечь» 
по многих регионах России созданы от-
делы Конвоя памяти Святого Царя Стра-
стотерпца Николая II. В одном из них в 
городе Новохопёрске состоялось чудо! 
И к этому чуду имеет отношение петер-
бургская газета «Общество и Экология», 
опубликовавшая материал «Крик души 
молящихся под зонтиком» 4 года назад 
– в 2019 году. И вот, через 4 года, 10 ок-
тября 2023 года состоялось историческое 
событие в Крестовоздвиженском соборе 
города Новохопёрска – в  ходе работ по 
консервации на временный купол был 
установлен старинный православный 
крест.

Сначала крест освятил настоятель 
собора иерей Андрей Саврасов, а воз-
движение на куполе произвёл атаман 
станицы Хопёрской ХПКО СДКВ, на-
казной атаман Хопёрского отдела Конвоя 

Святого Царя Страстотерпца Николая 
II Владимир Лаенко. «Полтора года на-
зад два креста нам пожертвовал приход 
Богоявленского храма с. Владимировка 
Лискинского района, история которого, 
тоже связана с казачеством. Эта церковь 
была восстановлена кошевым атаманом 
Северо-Донского казачьего войска каза-
чьим полковником Александром Никола-
евичем Рыбенко - рассказывает староста 
собора Владимир Лаенко. Также он отме-
тил, когда казаки впервые пришли в храм, 
то «он был такой беспомощный и молча-
ливый, открытый всем ветрам, одинокий, 
но величественный Собор! Прошедший 
через бури житейские и бури духовные, 
полуразрушенный, преданный и остав-
ленный людьми, но не Богом! Он вместе 

с храмовым ангелом и молитвой несколь-
ких горожан всё это время продолжал 
жить и свидетельствовать о себе». 

Российская газета «Общество и Эко-
логия» опубликовала по просьбе петер-
бургского священника архимандрита Гав-
риила (Коневиченко) крик души казаков 
и его Обращение к Президенту России 
В.В. Путину и этим внесла свою лепту в 
возрождение храма.

Но и сегодня петербургская Каза-
чья община «Невская сечь» находится 
в постоянной заботе о людях. При со-
действии архимандрита Гавриила (Ко-
невиченко), являющегося настоятелем 
храма Тихвинской иконы Божией Мате-
ри и духовника общины, была создана 
Артель по плетению маскировочных се-

тей  для бойцов СВО. Летом 2023 года 
состоялся казачий сход, посвящённый 
исследовательской работе в отношении 
огромного красивого дуба, произраста-
ющего в Сестрорецке с конца 17 века, 
были начаты работы по привлечению 
специалистов по установлению возра-
ста данного дуба, который назвали «Ка-
зачий Дуб».

В данное время казачья община со-
брала гуманитарный груз и отправляет 
его на передовую в Запорожскую об-
ласть и на Донбасс для бойцов, защища-
ющих Россию. 

Казачество наряду со многими дру-
гими подразделениями Российской 
армии достойно отражает атаки ВСУ, 
наёмников и идеологов «коллективного 
Запада», ведущего войну против России 
на всех шести приоритетах обобщён-
ных средств управления: мировоззрен-
ческом, хронологическом, технологи-
ческом, экономическом, геноцидном и 
военном.

В русской литературе о казачестве 
написаны несколько классических ли-
тературных произведения - Н.В. Гоголь 
«Тарас Бульба», Л.Н. Толстой «Казаки», 
М.А. Шолохов «Тихий Дон», В.М. Шук-
шин «Я пришёл дать вам волю». 

Возможно, в недалёком будущем о 
петербургской Казачьей общине «Нев-
ская Сечь» будет написан роман, где на 
первой странице будет опубликована в 
качестве эпиграфа цитата из книги «Та-
рас Бульба» Н.В. Гоголя: «Нет уз святее 
товарищества».

Сергей Лисовский,  
главный редактор  

газеты «Общество и Экология», есаул, 
атаман Экологической полиции при 

Казачьей общине «Невская Сечь», 
член Экологического совета при  

Губернаторе Санкт-Петербурга



7№8

биос-олимпиада в петербурге - 
системное развитие россии

1 октября 2023 года в Санкт-
Петербурге завершилась 28-ая 
по счёту Биос-Олимпиада. Это 
стратегически важное эколо-
гическое и научное событие в 
жизни России, в котором при-
нимают участие школьники и 
студенты. 28 лет назад идею, 
пришедшую в Петербург из 
Греции подхватил и развил 
профессор Александр Ильич 
Шишкин, и за эти годы она 
обрела широкую поддержку в 
нашей стране.

После смерти великого чело-
века Земли Русской А.И. Шиш-
кина, уже сложившийся проект 
подхватил, как боевое знамя, 
его сын - Илья Александрович 
Шишкин, и вместе с командой 
Клуба аспирантов, студентов и 
школьников Балтийско-Ладож-
ского региона продолжил дело. 
Тем более, что молодёжная Би-
ос-Олимпиада и Биос-форум 
проходили на хорошей научной 
базе, в замечательном высшем 
учебном заведении и при под-
держке ректора Высшей школы 
технологии и энергетики Санкт-
Петербургского государственно-
го университета промышленных 
технологий и дизайна Павла 
Владимировича Луканина.

Открытие Биос-Олимпиады 
проходило 28 сентября в Науч-

ном центре Российской Ака-
демии Наук, закрытие и награ-
ждение участников - 1 октября 
в Высшей школе технологии и 
энергетики. Все эти четыре дня 
шла большая и напряжённая 
работа, соревновательная суть 
которой заключалась в представ-
лении участниками работ по не-
скольким направлениям деятель-
ности.

Для понимания масштаба 
Биос-Олимпиады приведу циф-
ры: общее количество участни-
ков - 1100 человек, различных 

организаций - 95, подготовлен-
ных творческих работ - 1035. 
Участники представляли 36 го-
родов и 5 стран. Это достаточно 
серьёзные показатели, также как 
и направления творческих работ, 
отражающих тот или аспект за-
щиты природы, экополитики, 
экокультуры, изучения флоры и 
фауны, внедрения новых техно-
логий, участия в акциях и мно-
гое другое.

В течение многих лет газета 
"Общество и Экология" инфор-
мационно поддерживала Биос-

Олимпиаду и будет это делать 
в настоящем и будущем. Если 
заглянуть на сайт экогазеты, то 
можно увидеть десятки публика-
ций о Биос-Олимпиаде - https://
www.ecogazeta.ru/?s=Биос

Подобные мероприятия за-
служивают внимания общест-
ва, бизнеса, власти и СМИ. По 
сути дела, на основе знаний 
Биос-Олимпиады формируют-
ся целые поколения, обладаю-
щие элементами экологической 
культуры, формируются го-
ризонтальные связи, в России 

выковывается экологическая 
элита - сегодня это школьники 
и студенты, а завтра управлен-
цы, учителя, работники эколо-
гических компаний, депутаты. 
Это и есть системное развитие 
России.

Биос-Олимпиада стала сво-
еобразной визитной карточкой 
Санкт-Петербурга и полностью 
гармонизируется с идеей, кото-
рая развивается мной на протя-
жении нескольких лет "Петер-
бург - экологическая столица 
России".

Безусловно, редакция эко-
газеты поддерживала и будет 
поддерживать Биос-Олимпиаду, 
всех участников и организато-
ров, поскольку это именно то 
направление в теории и практи-
ке, которое очень нужно России 
и всей планете Земля.

С большим удовольствием 
я принял участие в 28-ой Биос-
Олимпиаде и уже начинаю вме-
сте с Оргкомитетом подготовку 
к 29-ой.

Природа! Родина! Народ!

Сергей Лисовский,  
главный редактор газеты 
"Общество и Экология",

член Экологического сове-
та при Губернаторе  
Санкт-Петербурга

депутат госдумЫ ольга тимофеева:  
«встреча президента владимира путина с религиозными 

лидерами россии особая, судьбоносная»
Президент России Владимир Путин 

обсудил вопросы межрелигиозного вза-
имодействия с руководителями всех 
основных религиозных конфессий Рос-
сии, духовными лидерами православ-
ных и других направлений христиан-
ства, мусульман, иудеев, буддистов. 
Президент поблагодарил духовных ли-
деров страны за поддержку российской 
армии, участников специальной воен-
ной операции и членов их семей. Осо-
бое внимание было уделено ситуации 
на Ближнем Востоке. 

Встреча прошла 25 октября 2023 года 
в Екатерининском зале Кремля.

Председатель Комитета Госдумы по 
развитию гражданского общества, во-
просам общественных и религиозных 
объединений Ольга Тимофеева обратила 
внимание, насколько важен для будущего 
страны разговор главы государства и ду-
ховных лидеров.

- Россия, как и весь мир, сегодня сто-
ит перед лицом глобальных вызовов и 
угроз. Они затрагивают каждого из нас, 
наше будущее. В это переломное вре-
мя особенно важно сохранять согласие 
внутри нашей страны. В единстве наша 
сила. Нам нельзя поддаваться на про-
вокации. А их много. Сжигают Коран, 
уничтожают Украинскую православную 
церковь, разжигают ненависть между 
иудеями и мусульманами. Поэтому эта 
встреча Президента Владимира Путина с 
религиозными лидерами России, можно 
сказать, особая, судьбоносная. Еще раз 
подчеркивается: на идеологическом, ре-

лигиозном «фронте» мы объединяемся, 
все вместе будем отстаивать интересы 
страны, правду, и будем подавать всем 
пример того, что люди разных религий 
могут и должны жить в мире. Невозмож-
но оставаться в стороне от того кошмара 
и кровопролития, которые сейчас творят-
ся на Ближнем Востоке. Наш Президент 
сразу лично подключился к урегулирова-
нию конфликта. Госдума на прошлой не-

деле обратилась в ООН и в парламенты 
мира с заявлением по этому вопросу. Мы 
поддерживаем усилия нашего Президен-
та по сохранению межрелигиозного со-
гласия и борьбе с любым экстремизмом, 
- отметила глава профильного комитета 
Госдумы.

Напомним, 19 октября депутаты Госу-
дарственной Думы приняли Обращение 
к Организации Объединенных Наций и 

парламентам стран мира в связи с эскала-
цией палестино-израильского конфликта. 
Еще ранее, в апреле этого года, Госдума 
приняла парламентское заявление «О ре-
прессивной политике киевского режима, 
направленной на уничтожение канониче-
ской Украинской православной церкви», 
в июне в связи с акцией сожжения Корана 
в Стокгольме было принято парламент-
ское заявление «Об оскорблении чувств 
мусульман в Швеции». 

Людмила Воробьева,  
руководитель аппарата Комитета ГД 

по развитию гражданского общества, 
вопросам общественных  

и религиозных объединений

От редакции газеты  
«Общество и Экология»: 
Редакция нашей экогазеты, которая 

выходит в Петербурге в течение 24 лет 
и Санкт-Петербургская региональная 
общественно-культурная организация 
«Союз Донбассовцев», действующая 
долгие годы солидарна с позицией 
Ольги Викторовны Тимофеевой, ко-
торую знаем и как депутата Госдумы 
РФ и, как настоящего патриота России. 
Очень важно поддерживать межнаци-
ональный мир и согласие, укреплять 
истинные традиционные ценности и 
опираться на русскую культуру. При-
мер для всего мира — Президент Рос-
сии Владимир Путин.
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возродись же, Человек!

Мчится поезд из Донбасса
В петербургские края
Жизнь и смерть меняя сразу
В общем плане бытия.

Безусловно, все мы смертны,
Но, родившись на Земле,
Высшей волей милосердно
Нам предписано лететь.

Вместе с маленькой планетой
По Вселенной в долгий путь,
Всей семьей, звездой согретой,
Чтобы жизни вызнать суть.

Но в картине восприятий
На Донбассе и Неве
Будто оборотень клятый
Крутит-мутит в голове.

В Петербурге жизнь гламурна,
Буржуазный дух силен,
Суета и та структурна,
Лишь блокадный слышен звон.

На Донбассе все иное,
За прошедших девять лет
Человечье и святое
Вознеслось над полем бед.

Мать-Россия! Мать-Россия!
Мы сыны твои нaвек!
Мы степей донецких сила.
Возродись же, Человек!

Стихи написаны в поезде 
«Владикавказ — Санкт-Петербург», 
после поездки в Донецк 
и на Саур-могилу в Снежное 
с 6 по 8 сентября 2023 года

детям донбасса

Если трудно вам на свете
Поезжайте на Донбасс,
Там улыбчивые дети,
Как герои встретят вас.

Девять лет летят снаряды
По донбасским городам,
Бьют в сердца детей заряды
К райским их неся садам.

А они в земных садочках
Жить хотели бы и петь,
И сынки, и чьи-то дочки,
Детским голосом звенеть.

Спелым яблочком играя,
Угощать своих друзей,
Радость жизни познавая,
И любовь к планете всей.

Их распахнутые души
И глубокие глаза
Видят все и слышат лучше,
Чем все те, кем быть нельзя.

И когда грохочут взрывы
По донбасским городам
Помолись за всех: кто живы,
И ушедших к небесам.

(Стихи были написаны в поезде 
«Санкт-Петербург — Севастополь» 
на пути в Донецк)

герои тиХие

Герои тихие священного труда
Всю жизнь пахавшие вне славы и почёта,
На вашей мудрости и знаниях учёта
Держалась крепко русская звезда.

Да, были звонкие России имена,
Сиявшие геройством и отвагой,
Они Руси мотор духовной тяги,
Когда в державе смута и война.

Сильней геройство явлено в тиши,
Оно не узнано никем и не раскрыто,
И до поры окажется забыто,
И явится на свет, как крик души.

О чём заплачет русская душа,
Встревожив ум прозревшего народа?
О совести, упавшей с небосвода,
И призрачных успехах у чужих.

О том, что шум пиара и бабла
Сожрал в державе голос Человека,
А знания, идущие от века,
Утоплены в корзинах барахла.

Геройства разные, как песни хороши -
С мечом, наганом, в танке, в самолёте,
Но также в ежесуточной заботе
С людьми по совести и человечьи жить.

24 сентября 2023 года, 
Санкт-Петербург

донбассовЦам

Наша память имперская,
Наша память советская,
Мы из гроба восстанем
И куски соберём
Той раздробленной Родины,
Что ковалась народами
Всех эпох именами
С древнерусских времён.

Мы донбассовцы смелые,
Мы донбассовцы сильные
И в печали и в радости
Шли в строю со страной.
И в Руси и в Союзе
Мы гордились традицией
На гора поднимая
Русский дух боевой.

Песни наши весенние
И любовь ошалелая
Из подземного царства
Прорывались до звёзд.
И шахтёры, и воины,
И поэты, и пахари
Мы державы хранители,
Мы России форпост.

Стихи написаны 9 июня 2023 года 
на Ленинградском вокзале в Москве 
и прочитаны в Доме Российской 
Армии 10 июня 2023 года на Съезде 
землячества донбассовцев Москвы.

посвяЩение 
1709 году

В шесть утра в Петербурге иду
Вдоль Невы, вот иду и думаю,
Под Полтавой когда-то отогнали беду,
Расквитавшись со шведами мерною 
суммою.

Дождь прошёл – тишина, лучи,
Медный Всадник овеян славою.
Русский воин Европу учил,
Петербург сохраняя с державою.

В том году, защищаючи Русь
И Империю новомодную,
Петербургскую раннюю грусть
Обратили в гулянье народное.

Как младенец, спасённый в пути
Дважды празднует день рождения,
Не забыть бы тебя, и идти
К благодарным Руси поколениям!

Сергей Лисовский,
13 августа 2016 года, Санкт-Петербург

песня о россии

Мы идём навстречу солнцу,
Знамя жизни держим крепко,
Сквозь мобильные оконца
Мир следит за нами цепко.

Наши цели благородны -
Доброта и человечность.
Русский замысел народный
Направляет мысли в вечность.

Не приемлет Русь насилье,
Защитит своё богатство,
Дух и ядерные силы
Укрепляют наше братство.

 Как сказал товарищ Сталин
В год победный сорок пятый:
«Тост за русских поднимаю!»,
Гитлер был разбит проклятый.

Вся история России
От князей до президентов,
Как звезда в небесной сини
Планетарный пульс на ленте.

Есть проблемы в государстве
У народа и у власти,
Говори России: «Здравствуй!»
И лечи её напасти.

Через годы и столетья
Наши дети, выйдя к свету,
Обойдя все лихолетья
Примут гимном песню эту.
                  
Санкт-Петербург. 4 июля 2021 года

верните солдата!

Любил я когда-то эстонскую землю,
И даже в порыве стихи ей сложил,               
Но гложет вопрос, - а эстонцам я верю ль,               
Кто мерзко и подло Солдата убил?

Его распилили агенты Гестапо,
Которых Солдат не добил в той войне.
По планам глобальным заморских сатрапов,
России войну объявляя вдвойне.

С живою душой, он был совестью мира,
Последний приказ выполнял, как герой.
И в бронзе отлитый был страшен вампирам,
За правду и счастье стоял он горой!

Опасна вампирам Солдатская правда –
Задвинули совесть подальше от глаз.
И вздрогнуло небо от чёрного смрада
Покрывшего Таллин в позорный тот час.

Верните Солдата на прежнее место -
Сжимаю в кулак возмущенья порыв -
Иначе умрёт та эстонская песня,
Когда-то любовью меня покорив.

5 мая 2007 г., Санкт-Петербург.
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